

ABSTRAK

Indriani Eka Putri, 2012. “Ekspresi Moral Tokoh Utama dalam Novel *Ranah 3 Warna* Karya A. Fuadi.” *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Latar belakang masalah pada penelitian ini adalah karena banyaknya terjadi penyimpangan serta kemerosotan moral yang terjadi di kalangan masyarakat. Penyimpangan-penyimpangan moral dalam realita kehidupan masyarakat tersebut juga terlihat dalam novel. Tujuan penelitian ini yakni: (1) mendeskripsikan wujud ekspresi moral tokoh utama dengan diri sendiri dalam novel *Ranah 3 Warna* karya A. Fuadi; (2) mendeskripsikan wujud ekspresi moral tokoh utama dengan lingkungan sosial dalam novel *Ranah 3 Warna* karya A. Fuadi; dan (3) mendeskripsikan wujud ekspresi moral tokoh utama dengan Tuhan dalam novel *Ranah 3 Warna* karya A. Fuadi.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Tahap-tahap penelitian, yaitu: (1) membaca dan memahami novel secara keseluruhan; (2) mengadakan studi kepustakaan; (3) menginventarisasikan data sesuai dengan objek penelitian, berdasarkan format inventarisasi data. Teknik analisis data dilakukan dengan cara: (1) mendeskripsikan data, (2) mengklasifikasikan data, (3) menganalisis data, (4) interpretasi data, (5) menarik kesimpulan dan menulis laporan.

Berdasarkan analisis data dapat disimpulkan hasil penelitian sebagai berikut: (1) ekspresi moral tokoh utama dengan diri sendiri dapat berupa ekspresi yang menunjukkan rasa percaya diri dan ketidakpercayaan diri, rasa rindu, dendam, malu, dan kebimbangan antara memilih beberapa pilihan; (2) ekspresi moral tokoh utama dengan lingkungan sosial dapat berupa ekspresi yang menunjukkan persahabatan yang kokoh dan rapuh, kedekatan antara orang tua dan anak; (3) ekspresi moral tokoh utama dengan Tuhan dapat berupa ekspresi yang menunjukkan ketaatan beribadah kepada Tuhan yaitu melaksanakan ibadah salat dan berdoa serta bersyukur atas segala nikmat yang telah diberikan oleh Tuhan.